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市政懇談会案件集

平成28年3月

弘前市経営戦略部広聴広報課
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１．市政懇談会の概要

２．事業手順

（１）

（２）

（３）

（４）

　市民のさまざまな意見を市政に反映させる市民参加の場として、弘前市町会連合

会と協働で（主催：町会連合会）、昭和37年から毎年開催しています。市内26

地区を３年でひと回りする形で実施しており、平成26年度は、8地区で開催されまし

た。市では、重要な広聴事業として位置付けています。

町会連合会が、各町会からの提案等をとりまとめ、市に提出します。

平成26年度朝陽地区市政懇談会の様子

案件に対する対応状況をとりまとめ、各町会等にフィードバックします。

対応状況は、市役所市民課総合窓口、広聴広報課、各出張所・支所で公表するほか、

市ホームページにも掲載します。

各地区において開催される市政懇談会場で回答。当日は自由質疑応答もあり、市長、副

市長、関係部長等が出席し対応しています。

市では、提案等に対する回答を作成します。
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３．平成２６年度の地区別実施実績

男 女
エリア

担当
計 提出 自由 計

8月19日 火 千年 53 7 3 63 13 14 27

8月20日 水 藤代 45 5 2 52 9 13 22

8月24日 日 石川 34 0 1 35 8 11 19

8月27日 水 二大 40 5 2 47 5 13 18

8月28日 木 東 34 12 0 46 4 11 15

10月2日 木 朝陽 24 11 2 37 8 19 27

10月3日 金 三大 22 6 2 30 1 18 19

10月10日 金 桔梗野 16 13 4 33 8 17 25

計 268 59 16 343 56 116 172

　※ 案件数の中の「提出」は、事前に地区から提出されたもの。また、「自由」は、懇談会の席上で新たに提言されたものです。

　 　

男 女
エリア

担当
計 提出 自由 計

平成16年度 8 237 52 - 289 55 56 111

平成17年度 8 211 47 - 258 35 43 78

平成18年度 10 475 87 - 562 141 117 258

平成19年度 8 206 47 - 253 52 65 117

平成20年度 8 210 39 - 249 57 83 140

平成21年度 9 327 59 - 386 88 80 168

平成22年度 9 321 57 - 378 50 111 161

平成23年度 8 239 45 28 312 65 65 130

平成24年度 9 264 32 31 327 78 93 171

平成25年度 9 284 49 25 358 73 98 171

平成26年度 8 268 59 16 343 56 116 172

平均 - 277 52 25 338 68 84 152

※エリア担当職員は平成23年度から参加しています。（エリア担当制度：平成23年度創設）

※平均の合計は必ずしも一致するものではありません。

参集人数

４．年度別の実施実績（過去10年）

年　度

開

催

地

区

数

案　件

会　場

千年交流センター体育室

町田地区ふれあいセンター集

会室

石川町民会館　大広間

大成小学校体育室

月　日
曜

日
地区名

参集人数 案件数

城東団地集会所

朝陽小学校体育室

三大小学校クラブハウス

桔梗野会館
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千年 藤代 石川 二大 東 朝陽 三大 桔梗野

14 4 1 3 0 0 2 4 0

11 1 1 0 0 0 2 0 7

16 2 2 1 2 1 3 3 2

12 2 2 1 1 2 3 0 1

14 5 2 4 1 0 1 1 0

2 0 2 0 0 0 0 0 0

5 0 1 0 2 0 0 1 1

73 8 6 9 7 9 12 8 14

20 2 2 1 6 2 2 2 3

0 0 0 0 0 0 0 0 0

0 0 0 0 0 0 0 0 0

2 1 0 0 0 0 1 0 0

13 3 3 1 1 1 2 2 0

1 0 0 0 0 0 0 0 1

2 1 1 0 0 0 0 0 0

1 0 0 0 1 0 0 0 0

0 0 0 0 0 0 0 0 0

186 29 23 20 21 15 28 21 29

分類

Ａ

Ｂ

Ｃ

Ｄ

Ｅ

５．平成２６年度部・機関別ごとの案件数

              　　 案件数
案件数

地 区 別 内 訳

    部・機関

上下水道部

経営戦略部

財務部

市民文化スポーツ部

健康福祉部

農林部

商工振興部

観光振興部

建設部

都市環境部

岩木総合支所

相馬総合支所

区　　　　分 件数 構成比

教育委員会

青森県中南地域県民局地域整備部

弘前警察署

弘前市町会連合会

合計

※同一案件が複数の部・課または機関にわたる場合があるため、前述の案件数とは異なります。

６．平成２6年度案件対応の状況

69 36.1%

 予算措置をしたもの・要望に沿えるもの 41 21.5%

※同一案件が複数の部・課または機関にわたる場合があるため、前述の案件数とは異なります。

市立病院

 意見を述べたもの・説明などで理解が得られたもの 19 9.9%

合　　　　計 191 100.0%

 要望に沿えないもの 26 13.6%

 今後の検討を要するもの 36 18.8%

 解決または処理済みのもの
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部・機関別案件一覧
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№ 地区名
事前案件

自由案件

の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

1 千年 事前

原ケ平町会の避難場所はについて。災害によって避難
場所を変えない方が良いのではないか。

Ａ 防災安全課

2 千年 事前

昨年の大和沢川の水害を経て、河川整備、防災上の安
全対策、及び治水対策について市の考えをお聞きした
い Ａ 防災安全課

3 千年 事前

災害時における避難場所は十分検討されているのか。
（収容人数、安全性）

Ａ 防災安全課

4 千年 自由

弘前市経営計画における「弘前大学との地域づくり連
携事業」では、どういった事業を考えているのか聞きた
い。 Ｅ 行政経営課

5 藤代 自由

市の広報誌に読み物などを加えてはどうか。

Ａ 広聴広報課

6 石川 事前

市道に消火栓を設置してほしい。（小金崎１号線）

Ａ 防災安全課

7 石川 自由

災害発生時の基本的な説明をしてほしい。

Ａ 防災安全課

8 石川 自由

災害時の指定避難所について、住民の避難しやすいと
ころに設けてほしい。

Ｄ 防災安全課

9 朝陽 自由

岩木山の噴火を想定した避難体制などを聞きたい。

Ａ 防災安全課

10 朝陽 自由

避難所に係る要望。（テレビを置いてほしい。避難場所
の周知徹底をしてほしい。）

Ｄ 防災安全課

11 三大 自由

ふるさと応援寄付金の「オール弘前地域づくり寄付金」
は使途が分からないので、明確にした方が良いのでは
ないか。 Ｄ 行政経営課

12 三大 自由

近い将来を見据えた中長期的な計画で市政に取り組ん
でほしい。

Ｅ 行政経営課

13 三大 自由

ホームページでのイベント告知は早めに行い、訪れても
らえるよう工夫をすべき。

Ａ 広聴広報課

14 三大 自由

三大学区の避難場所を３箇所に増やしてはどうか

Ｃ 防災安全課

【経営戦略部】・・・１４件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

15 千年 事前

陸上自衛隊施設の基地交付金等について聞きたい。

Ａ 財務政策課

16 藤代 自由

ファシリティマネジメントとは何か。（カタカナ表記では分
からない）

Ｅ 財産管理課

17 朝陽 自由

公用車の保有台数が多すぎるのではないか。

Ｂ 財産管理課

18 朝陽 自由

市が管理する土手の、草刈りを実施してほしい（水道部
裏、市有地）

Ｄ 財産管理課

19 桔梗野 事前

旧第八師団当時の桜の大木がある。今後の維持・管理
についての考えをお聞きしたい。

Ｄ 財産管理課

20 桔梗野 事前

弘前市が所有する土地を地域の雪捨て場に活用した
い。一般に売却しないでほしい。

Ｂ 財産管理課

21 桔梗野 自由

道路状況・側溝・街路樹を整備してほしい（緑ヶ丘団地
入り口及び団地内）

Ｄ 財産管理課

22 桔梗野 自由

市営住宅の住宅管理者決定に難航している。町会に任
せず市も関与してほしい。

Ｄ 財産管理課

23 桔梗野 自由

市営住宅を囲む柵の塗装をしてほしい。（桔梗野団地）

Ａ 財産管理課

24 桔梗野 自由

市営住宅の全体的な入居募集状況が良く分からない。
詳しい情報を提供するようにしてほしい。

Ｄ 財産管理課

25 桔梗野 自由

市営住宅の現在の更新手続きは適当であるか問いた
い。

Ａ 財産管理課

№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

26 千年 自由

町会内の建物に設置している街灯のLED化をお願いし
たい。

Ａ 市民協働政策課

27 千年 自由

オリンピック・パラリンピックに向けた市の取り組みがあれ
ばお聞きしたい。

Ａ
文化スポーツ振興

課

【財務部】・・・11件

【市民文化スポーツ部】…16件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

28 藤代 事前

雇用促進住宅石渡宿舎(１号棟・２号棟）の今後の見通
しが知りたい。地域としては、ここに住民が触れ合える
施設を建設してほしい。 Ｃ

市民協働政策課
財産管理課

29 藤代 事前

河西体育館の利便性向上のため新規道路を建設して
ほしい

Ａ
文化スポーツ振興

課

30 石川 自由

ＬＥＤ化されていない街灯があるので交換をお願いした
い。

Ａ 市民協働政策課

31 二大 自由

『ＬＥＤ』より有効な照明灯があるので採用してはどうか。

Ｃ 市民協働政策課

32 二大 自由

ＬＥＤの未設置個所があるので対応してほしい。（富田
大通り町会）

Ａ 市民協働政策課

33 東 自由

市民ゴルフ場の特別清算に納得できない。説明をお聞
きしたい。

Ａ 市民協働政策課

34 朝陽 事前

弘前市りんご公園再リニューアル基本構想について聞
きたい。
　・りんご公園の住所表示を変更してはどうか Ｃ 市民協働政策課

35 朝陽 自由

市民会館の１ヶ月分のスケジュールを掲示してほしい。

Ａ
市民協働政策課
（市民会館）

36 朝陽 自由

住所表示の変更をしてはどうか。（「西茂森」を「禅林」
に）

Ｄ 市民協働政策課

37 三大 自由

街灯を設置してほしい。（近隣町会部分の街灯）

Ａ 市民協働政策課

38 三大 自由

エリア担当と地域との懇談会を設定してはどうか。

Ｅ 市民協働政策課

39 三大 自由

「弘前市民の歌」をもっと活用し、子どもたちに伝えてほ
しい。

Ａ
文化スポーツ振興

課

40 桔梗野 自由

市民参加型まちづくり１％システム予算はどのように使
われるのか聞きたい。

Ａ 市民協働政策課

41 桔梗野 自由

単位町会への補助金を上げてほしい。

Ａ
市民協働政策課

長
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

42 千年 自由

保育料が高いと感じる。将来的な方針について聞きた
い。

Ｅ 子育て支援課

43 千年 自由

国保保険証は世帯でまとめて送付し、コストの無駄を省
いてほしい。

Ａ 国保年金課

44 藤代 自由

民生委員の災害時の体制について、説明の時間を設
けてほしい

Ｄ 福祉政策課

45 藤代 自由

民生委員活動上の相談先に困っている。会長以下の
意識共有が図られる体制を整えてほしい。

Ｂ 福祉政策課

46 石川 自由

学童保育の内容拡大を検討してほしい（安心して利用
できる場所、時間延長、預けられる学年範囲）。児童館
に関する情報の周知方法に工夫をしてほしい。 Ａ 子育て支援課

47 二大 自由

弘前大学・大学病院の優れた最先端医療は、観光施策
に活かせるのではないか。

Ｃ 健康づくり推進課

48 東 自由

弘前市における地域包括支援センターと社会福祉法人
の関係性をお聞きしたい。（囲い込みなどの問題が無く
健全であるか） Ｅ 介護福祉課

49 東 自由

介護保険に係る自治体負担は今後増加していくのでは
ないか。市が考える対策をお聞きしたい。

Ｅ 介護福祉課

50 朝陽 自由

がん健診は無料で結構だが、要精密検査を受けるとお
金がかかる。

Ｃ 健康づくり推進課

51 朝陽 自由

鷹ケ丘老人福祉センター周辺通路の水はけが悪いの
で、整備してほしい。

Ｄ 介護福祉課

52 朝陽 自由

民生委員として独居者に対応するが、どこまで踏み込
んで良いのか分からない。

Ａ 介護福祉課

53 桔梗野 自由

高齢者生きがい事業として、ガーデニングコンテストを
実施してはどうか。

Ｂ 介護福祉課

【健康福祉部】…12件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

54 千年 事前

用水路の復旧工事を早期に進めてほしい。（中泊沢地
区農地・農業用施設災害復旧工事）

Ａ 農村整備課

55 千年 事前

農道舗装の経年劣化が進み改修が必要である。大きな
受益者負担とならない有効な制度が無いだろうか。（深
山沢上岸田） Ｃ 農村整備課

56 千年 事前

農道舗装の経年劣化が進み改修が必要である。大きな
受益者負担とならない有効な制度が無いだろうか。（大
和沢沢田線） Ｃ 農村整備課

57 千年 自由

昨年の台風18号による災害復旧工事を早期に進めて
ほしい。（野尻線、ため池、保留箇所）

Ａ 農村整備課

58 千年 自由

災害復旧箇所が再崩壊した際の復旧対応に配慮をい
ただきたい。（個人負担が発生しない方法でお願いした
い） Ｃ 農村整備課

59 藤代 事前

水田の区画整備を早期実現を願っている。市からも働
きかけてほしい。

Ｂ 農村整備課

60 藤代 事前

弘前市りんご樹雪害対策農道等除雪事業補助金制度
を拡大してほしい。

Ｃ 農村整備課

61 石川 自由

昨年の災害復旧箇所が再崩壊している。復旧の工法に
工夫が必要ではないか。

Ａ 農村整備課

62 石川 自由

昨年の災害による被害箇所を早期に復旧してほしい。

Ａ 農村整備課

63 石川 自由

津軽平川土地改良区の取水に関して便宜を図ってほし
い。

Ｃ 農村整備課

64 石川 自由

中山間地協定直接支払事業について、支払いを早め
に実施してほしい

Ａ 農村整備課

65 二大 自由

藁焼きが依然として解決しないが、市の担当部署は行
政組織規則と合っているか。また、実態に合わせて行政
組織規則を変える考えはあるか。 Ａ 農業政策課

66 朝陽 事前

弘前市りんご公園再リニューアル基本構想について聞
きたい。
①リニューアルに係る説明会の開催について
②交通混雑や駐車場確保に関し十分な検討をしてほし
い

①Ａ

②Ｂ
りんご課

67 三大 自由

りんご販売においては購入しやすい工夫が必要。宣伝
力を高めてほしい。

Ｅ りんご課

【農林部】…14件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

68 藤代 事前

雇用促進住宅石渡宿舎(１号棟・２号棟）の今後の見通
しが知りたい。地域としては、ここに住民が触れ合える
施設を建設してほしい。 Ａ 商工政策課

69 藤代 自由

「古都ひろさき花火の集い」は盛夏に実施したほうが良
いのではないか。

Ｃ 商工政策課

№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

70 藤代 事前

冬期における観光資源として、岩木山のバックカント
リースキーが有望ではないか。

Ｄ 観光政策課

71 二大 自由

観光都市として、景観を守るための規制や交通手段充
実にしっかり取り組んでほしい。（景観のため駅前の建
築物の高さ規制をしてはどうか） Ｃ 観光政策課

72 二大 自由

弘前大学・大学病院の優れた最先端医療は、観光施策
に活かせるのではないか。

Ｅ 観光政策課

73 三大 自由

四季を通した食の伝統を作り出し、観光に活かしてはど
うか。

Ａ
観光政策課

国際広域観光課

74 桔梗野 自由

まつりの人出はどのようにカウントされているのか知りた
い。

Ｅ 観光政策課

№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

75 千年 事前

経年劣化により側溝蓋の損傷が激しい。交換してほし
い。（原ケ平町民会館出入付近)

Ｄ 道路維持課

76 千年 事前

昨年、ゲリラ豪雨により水害に見舞われた。排水管の改
良が必要なのではないか。（原ケ平町会内)

Ａ 建設政策課

77 千年 事前

大和沢川の河川敷を町会内の除排雪に活用してはどう
か。

Ｃ 道路維持課

【商工振興部】…2件

【観光振興部】…５件

【建設部】…73件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

78 千年 事前

昨年の水害による大和沢川の崩壊箇所について、再崩
壊の危険があるので安全対策を講じてほしい。

Ｂ 建設政策課

79 千年 自由

仮称小栗山沢辺五号線の道路整備予定を説明してほ
しい。

Ｂ 建設政策課

80 千年 自由

原ケ平狼ノ森線の工事計画について説明してほしい。

Ｂ 建設政策課

81 千年 自由

危険な空き家がある。対応をお願いしたい。

Ａ 建築指導課

82 千年 自由

道路（私道）の改修工事（拡幅含む）をしてほしい。

Ｂ 建設政策課

83 藤代 事前

かんがい施設(頭首工・用水路)を非かんがい期にも有
効に使えるよう、許可を取得してほしい。

Ｃ 道路維持課

84 藤代 事前

道路の拡幅し歩道を整備してほしい（藤代―致遠小学
校）

Ｄ 建設政策課

85 藤代 自由

岩木川の堤防は、どのくらいの雨量を想定して建設され
たのか知りたい

Ａ 建設政策課

86 藤代 自由

致遠小学校脇の通学路は、歩行者優先を第一に考え
て整備を進めてほしい。

Ｃ 建設政策課

87 藤代 自由

街路樹の枝が伸び過ぎないよう管理してほしい。

Ａ 道路維持課

88 藤代 自由

空き家に関する市の相談窓口はどこか。（道路にはみ
だした庭木の枝が危険）

Ａ 建築指導課

89 石川 事前

側溝に蓋を掛けてほしい。（市道大沢梨子平３号線）

Ｂ 道路維持課

90 石川 事前

側溝に蓋を掛けてほしい。（市道石川小栗山線)

Ｂ 道路維持課

91 石川 事前

道路の拡幅と舗装整備をしてほしい。（市道大沢下村
元１号線）

Ｂ 建設政策課

92 石川 事前

道路の拡幅整備をしてほしい。（小金崎１号線基点―小
金崎研修センター）

Ｂ 建設政策課

93 石川 事前

地域の除雪対策活動を進めている。農村地帯の除雪
対策モデル地域として消流雪溝を設置してほしい。（乳
井町会・２か所） Ｂ 道路維持課
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

94 石川 事前

熊沢川護岸の復旧工事をしてほしい

Ｂ 建設政策課

95 石川 自由

昨年の災害による被害箇所を早期に復旧してほしい。

Ｂ 建設政策課

96 石川 自由

新堰の災害崩壊については、関係する外部組織も交え
て対策を組んではどうか。

Ｄ 建設政策課

97 石川 自由

安全のため石川プールの前に歩道を設置してはどうか

Ｃ 建設政策課

98 二大 事前

流雪溝を設置してほしい（桶屋町―八坂神社）

Ｄ 道路維持課

99 二大 事前

通学路の除排雪にしっかりと取り組んでほしい。（富田
3-3-9付近）

Ｂ 道路維持課

100 二大 事前

津軽橋南側に歩道橋を増設してほしい。

Ｃ 建設政策課

101 二大 事前

弘高下駅、踏切を拡幅してほしい。（要望済み。進捗を
伺う。）

Ｄ 建設政策課

102 二大 自由

県道街路樹の管理について、県へ申し入れしてほしい
（3・3・7号線）

Ａ 建設政策課

103 二大 自由

土淵川はゲリラ豪雨に耐えられるのか。また、災害時の
連絡体制を教えてほしい。

Ａ 建設政策課

104 二大 自由

土淵川沿いの草刈りを実施してほしい。（サツキを植え
ている辺り）

Ａ 建設政策課

105 東 事前

経年劣化した側溝を改修してほしい（実施予定工事の
早期着手、新規部分の追加要望）

Ｂ 道路維持課

106 東 事前

町内を貫流する排水路について、行政による浚渫作業
の実施状況や計画をお聞きしたい
①下流側浸水対策工事
②排水路防災・冬の融排雪への計画、取り組み

①B

②D
道路維持課

107 東 事前

冠水被害が多発している。抜本的な対策を講じてほし
い（城東北三丁目町会内）
①国道からの流入分散化について調査
②抜本的対策

①B

②D
道路維持課

108 東 事前

流雪溝の設置計画をお聞きしたい。（東地区）

Ｄ 道路維持課

109 東 自由

流れの悪い側溝を改修してほしい（和徳二丁目）

Ｂ 道路維持課

- 9 -



№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

110 東 自由

歩行者の安全のため、側溝に蓋をしてほしい。（和泉2-
7-13付近）

Ｂ 道路維持課

111 東 自由

歩道に凸凹があり危険なので改修してほしい。（昭和文
化会館前）

Ａ 道路維持課

112 東 自由

歩道を設置してほしい（城東交番向かい）

Ｄ 道路維持課

113 東 自由

排水路の経年劣化が進んでいる。補修してほしい。（稲
田町会内）

Ｂ 道路維持課

114 朝陽 事前

路面や側溝蓋の整備をしてほしい。（元長町、元大工
町）

Ｂ 道路維持課

115 朝陽 事前

雪対策は町会単位まで細かく計画し、降雪量に関わら
ず道路状況を良好に保つようにお願いする。（同元町
会の消流雪溝整備を要望） Ｂ 道路維持課

116 朝陽 事前

側溝に蓋を設置してほしい。（茂森新町公民館脇の道
路）

Ｂ 道路維持課

117 朝陽 事前

道路を新設してほしい。（茂森新町公民館付近）

Ｄ 建設政策課

118 朝陽 事前

経年劣化による側溝の改修工事をしてほしい。（西茂森
新4号線）

Ｂ 道路維持課

119 朝陽 事前

倒壊した危険家屋（空き家）を撤去してほしい。（西茂森
町会内）

Ｄ 建築指導課

120 朝陽 事前

冠水被害を防ぐため、早急に排水路の改良をしてほし
い（常盤坂町会内）

Ｂ 建設政策課

121 朝陽 自由

建設許可を経て建物を建てたにもかかわらず災害に見
舞われる危険箇所がある。許可を出す側としてこれをど
のように考えるか。 Ｅ 建築指導課

122 朝陽 自由

小路の除排雪が行き届いていないので、しっかり実施し
てほしい

Ｂ 道路維持課

123 朝陽 自由

消流雪溝に土が流れ入らないよう工事をしてほしい。

Ｅ 道路維持課

124 朝陽 自由

空き家からの落雪が危険である。空き家条例の内容を
伺う。

Ａ 建築指導課

125 朝陽 自由

禅林町会の街路樹の落葉掃除に、市も協力してほし
い。

Ｂ 道路維持課
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

126 三大 事前

降雨時の浸水を解決するため対策を講じてほしい
①浚渫の実施
②改修によるかさ上げ

①B

②D
道路維持課

127 三大 自由

用水路に蓋を掛けてほしい。（清原4丁目7番地付近）

Ｂ 建設政策課

128 三大 自由

市以外（ガス会社など）が道路に穴を開ける場合も市が
指導・確認を行い、段差のない路面を保ってほしい。

Ａ 道路維持課

129 三大 自由

電柱が増えて道路が狭くならないよう、関係機関に対し
働きかけをしてはどうか。

Ｅ 道路維持課

130 三大 自由

広告ののぼりによる視界不良で事故が起こらないよう、
市から高さ制限等の指導をしてほしい（道路管理者の
指導） Ｅ 道路維持課

131 三大 自由

ハローワーク周辺の、道が狭く危険な箇所について（道
路を拡幅してほしい）

Ｄ 道路維持課

132 三大 自由

空き家が多く、防犯面や火災の心配が大きい。所有者
が近くに居ない場合はどうしたらよいのか。

Ｅ 建築指導課

133 三大 自由

側溝の泥上げの際は速やかに撤去したいが、業者の都
合が付かない場合はどうしたらよいか。

Ｅ 道路維持課

134 桔梗野 事前

坂道の融雪部分を延長してほしい。（桔梗野大通りから
弘高下へ向かう坂）

Ｂ 道路維持課

135 桔梗野 事前

道幅が狭い箇所は、冬期間の車のすれ違いが困難で
ある。安全のため丁寧な除雪をしてほしい。（土淵川沿
い。寒沢橋～津軽橋：桔梗野側） Ｅ 道路維持課

136 桔梗野 事前

旧第八師団当時の桜の大木がある。今後の維持・管理
についての考えをお聞きしたい。

Ｂ 道路維持課

137 桔梗野 事前

通学路確保のため除雪を徹底してほしい。（弘南バス久
渡寺・桔梗野小学校前バス停付近）

Ｂ 道路維持課

138 桔梗野 事前

私道と側溝の段差を解消したい。(市道と私道が接する
道路・若葉二丁目)

Ａ 道路維持課

139 桔梗野 事前

私道Ｔ字路にロードミラーを設置してほしい。（市道富田
樹木線と市道富田桔梗野線を結ぶ私道）

Ａ 建設政策課

140 桔梗野 事前

浸水常襲箇所の側溝について、対策をお願いしたい。

Ｄ 道路維持課

141 桔梗野 自由

道路状況・側溝・街路樹を整備してほしい（緑ヶ丘団地
入り口及び団地内）

Ｄ 道路維持課
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

142 桔梗野 自由

通学路に歩道を設置してほしい。（旭ケ丘二丁目）

Ｃ 建設政策課

143 桔梗野 自由

歩行者も歩きやすいよう『サイクリングロード』の名称を
改めてはどうか。

Ｃ 建設政策課

144 桔梗野 自由

通路の舗装をしてほしい。（こどもの森コース自転車道
線と市道桔梗野1号線を結ぶ私有通路）

Ｄ 建設政策課

145 桔梗野 自由

信号滞留場所の無いＴ字路について、何らかの対策を
してほしい。（県道桔梗野と三田線と新寺町桔梗野線が
交差するところ） Ｄ 建設政策課

146 桔梗野 自由

空き家の落雪が危険である。空き家条例が出来るとどう
いった対応になるのかお聞きしたい

Ａ 建築指導課

147 桔梗野 自由

側溝に蓋を設置する工事の進捗を確認したい。（樹木
二丁目）

Ｂ 道路維持課

№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

148 千年 事前

駅前が暗く寂しい。夜間照明などにより環境を整備して
ほしい。（弘南電鉄大鰐線沿線）

Ｄ 都市政策課

149 千年 自由

小公園の草刈りをしてほしい。

Ａ 公園緑地課

150 藤代 事前

融雪による雪対策を進めるため、協力できる家庭を募
集し一部助成するなどの方策を取り入れてはどうか。

Ｄ
スマートシティ推

進室

151 藤代 自由

市職員も町会運営に協力すべきではないか。（町会連
合会が斡旋するごみ袋の購入）

Ａ 環境管理課

152 石川 事前

大仏公園駐車場を増設してほしい。

Ｃ 公園緑地課

153 二大 自由

藁焼きが依然として解決しないが、市の担当部署は行
政組織規則と合っているか。また、実態に合わせて行政
組織規則を変える考えはあるか。 Ａ 環境管理課

154 二大 自由

御膳水は、水も流れず管理も行き届いていない。市の
所有ではないが何とか整備できないものか。

Ｅ 環境管理課

155 二大 自由

観光都市として、景観を守るための規制や交通手段充
実にしっかり取り組んでほしい。（景観形成重点地区で
の自販機等の色合いに配慮を） Ａ 都市政策課

【都市環境部】…20件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

156 二大 自由

融雪溝が無いため雪のやり場に困る。対策を検討して
ほしい。

Ｄ
スマートシティ推

進室

157 二大 自由

河川清掃の清掃方法は状況に合わせて工夫すべきで
はないか。

Ａ 環境管理課

158 二大 自由

野良猫の住み付き・荒らしに関する相談先を教えてほし
い。

Ａ 環境管理課長

159 東 自由

近所の閑地に虫が多くいる。駆除したいが、噴霧器の
貸し出しや薬の補助はあるだろうか。

Ａ 環境管理課

160 東 自由

危険箇所に歩行者信号設置等の対策をしてほしい（城
東中央3-9付近、城東北2-7-4付近）

Ａ 交通政策推進室

161 朝陽 自由

公園の記念碑のところに解説の看板等を設置してはど
うか。

Ｃ 公園緑地課

162 朝陽 自由

植物園閉館時に出す閉館案内を適切な表現に直して
ほしい。（※「本日は終了しました」では翌朝に見た人が
混乱する、という指摘） Ｂ 公園緑地課

163 三大 自由

広告ののぼりによる視界不良で事故が起こらないよう、
市から高さ制限等の指導をしてほしい（屋外広告物の
設置） Ｃ 都市政策課

164 三大 自由

ハローワーク周辺の、道が狭く危険な箇所について（一
方通行にしてほしい）

Ａ 交通政策推進室

165 桔梗野 事前

弘前市が所有する土地を地域の雪捨て場に活用した
い。一般に売却しないでほしい。

Ａ
スマートシティ推

進室

166 桔梗野 事前

通学路確保のため除雪を徹底してほしい。（弘南バス久
渡寺・桔梗野小学校前バス停付近）

Ｄ
スマートシティ推

進室

167 桔梗野 自由

信号が必要以上に多いため渋滞がひどい箇所がある。
管轄する警察に対し、市からも対策を要望してほしい。

Ａ 都市政策課

№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

168 千年 自由

水道管所有者の確認がしたい。（町会長名義となって
いる事例はあるか）

Ａ 営業課

169 朝陽 自由

水道部移転後の跡地について、具体的な活用案があ
れば聞きたい。

Ｄ 総務課

【上下水道部】…2件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

170 千年 事前

小・中学校の生徒数の減少が著しい。千年地区におけ
る、今後の学校統合の可能性など、教育委員会の見解
をお聞きしたい。 Ｄ 学校企画課

171 千年 自由

通学路標識を設置してほしい。（清水森―千年小学校
間）

Ａ 学務健康課

172 千年 自由

弘前市経営計画における「弘前大学との地域づくり連
携事業」では、どういった事業を考えているのか聞きた
い。

Ａ学改

Ｅ生学

学校教育改革室
生涯学習課

173 藤代 自由

地区公民館は、地域住民のための社会福祉増進事業
に協力的であってほしい。

Ａ
生涯学習課
（中央公民館）

174 藤代 自由

東目屋ふれあいセンター駐車場の排雪を、もっと早い
時期に実施してほしい。

Ｃ
生涯学習課
（中央公民館）

175 藤代 自由

藤代公民館入り口周辺の凸凹とスロープを改良して欲
しい。

Ａ
生涯学習課
（中央公民館）

176 石川 自由

乳井神社社殿の保存修理を確実に進捗させたい。市の
協力を要望する。

Ｂ 文化財課

177 二大 自由

肢体不自由児支援のため、階段の補助設備を整備して
ほしい。

Ｂ 学校企画課

178 東 自由

学区の見直しを早急に実施してほしい（同じ町会は同じ
学区にすべき）

Ｄ 学校教育改革室

179 朝陽 自由

子ども達が気軽に行ける、郷土愛を育むための施設を
設置してはどうか。

Ｃ 生涯学習課

180 朝陽 自由

子ども達の安全のため、不審者等への対策が整ってい
るかを伺う。

Ａ 学校指導課

181 三大 自由

防犯カメラは、カメラの向きなどを十分考慮のうえ設置し
てほしい。

Ａ 学校企画課

182 三大 自由

小・中学校の先生の負担が大きく生徒と触れ合う時間
が少ないので、市としてバックアップできることを考えて
ほしい Ａ 学務健康課

【教育委員会】…13件
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№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

183 桔梗野 自由

市立病院の改善点を探るため、入院患者からアンケー
トを取ってはどうか。

Ａ 事務局総務課

№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

184 千年 事前

昨年の大和沢川の水害を経て、河川整備、防災上の安
全対策、及び治水対策について市の考えをお聞きした
い。（河川整備等） Ｂ

中南地域県民局
地域整備部

185 藤代 事前

新大蜂川下流にある桜橋が老朽化している。新しい橋
を建設してほしい

Ｃ
中南地域県民局
地域整備部

№ 地区名
事前案

件・自由

案件の別

案件要旨 分類
担当課・機関

等

186 二大 事前

横断歩道帯を設置してほしい。（富田三丁目町会内）

Ａ 弘前警察署

【中南地域県民局】…2件

【弘前警察署】…1件

【弘前市立病院】…1件
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